

**Activo
empresarial**

Plan B alerta a empresarios, desde CCE, CMN y Coparmex, hasta bancos

José Yuste

dinero@gimm.com.mx



Cuando **Antonio del Valle** le presentó al presidente **López Obrador** a **Rolando Vega** como nuevo presidente del Consejo Mexicano de Negocios, en esa comida de diciembre, ahí los grandes empresarios del país ya le habían externado al mandatario su preocupación sobre el plan B de la reforma electoral.

Para los grandes empresarios, el cambiar leyes, regulaciones, justo antes de las elecciones presidenciales de 2024 sí es preocupante. Para ellos, el INE funciona bien para tener elecciones creíbles, donde se cuentan los votos. Y si bien es una institución perfectible, sus cambios deben hacerse por consenso y en otro momento.

Sin embargo, el presidente **López Obrador** insistió en aquella ocasión en que siempre hay espacios para mejorar.

CCE CONFÍA EN EL INE Y EN TRIBUNAL ELECTORAL

Lo cierto: el plan B de la reforma electoral, impulsado por el gobierno y aprobado por los legisladores (Morena y aliados) ha prendido todas las alertas del sector privado.

En su momento, el Consejo Coordinador Empresarial, presidido por **Francisco Cervantes**, salió a defender al INE y al Tribunal Electoral. Las considera instituciones determinantes para consolidar la confianza y la estabilidad de las elecciones. En el Consejo Coordinador Empresarial también hubieran preferido consensos para una nueva reforma electoral. Tampoco los escucharon.

COPARMEX, QUE LA CORTE LO DECLARE INCONSTITUCIONAL

La parte patronal no se quedó atrás. La Confederación Patronal de la República Mexicana, a cargo de **José Medina Mora**, ha sido observadora constante en las elecciones, considerando que la democracia es la mejor manera para llevar adelante los cambios.

Y ahora, frente al plan B del presidente **López Obrador**, la Coparmex llamó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a declarar inconstitucional la reforma electoral del Presidente que, en los hechos le restaría autonomía al INE.



La defensa del Instituto Nacional Electoral es clave para el empresariado, ya que mediante un árbitro electoral autónomo se tiene credibilidad en el padrón electoral, en la credencial de elector y, desde luego, en la contabilidad de los votos. El plan B quiere terminar con la base de trabajadores, con el 84% que funciona para levantar el padrón electoral.

BANCOS, CREDENCIAL DEL INE PARA CONOCER AL CLIENTE

Por eso, hasta los bancos están preocupados por lo que sucede con el INE, pues son los que más solicitan la credencial del INE para tener conocimiento del cliente. Es una identificación altamente confiable para el sector financiero, cotejada hasta con datos biométricos.

Para los analistas financieros, la reforma electoral es regresar al pasado, donde el gobierno tiene el control de las elecciones y garantiza el triunfo del candidato oficialista. Esto no les gusta porque quita parámetros democráticos hasta en las decisiones financieras.

El presidente **López Obrador** está decidido a enfrentar a todos por su plan B. Y los empresarios, en esta ocasión, no planean ceder, porque saben lo que está en juego: dejar de tener elecciones creíbles y perpetuar a un grupo político en el poder por décadas.

QUE TESLA NO SE ESPANTA POR AMLO CONTRA NL

El presidente **López Obrador**, al señalar que Nuevo León no tiene agua y, por lo tanto, no se puede llevar la megainversión de Tesla, ha levantado un debate de si se asusta a las inversiones o no. Para **José Abugaber**, presidente de la Concamin, Tesla está acostumbrada a estos debates y lo positivo es que va a decidirse por México, instalándose en el mejor lugar. No habíamos visto a un Presidente quitarle la inversión a un estado, en este caso Nuevo León, que también pertenece al mismo país. Se entiende que el Presidente quiera mayores inversiones en el sureste o junto al AIFA, pero para lograr, sobre todo, inversiones en el sureste, se necesita infraestructura, empezando por llevar energía eléctrica.

